

2013/5639 - Lyon 2e - Fontaine des Jacobins - Réhabilitation et restauration de la fontaine située sur la place des Jacobins - Opération 52030003 - Actualisation de l'autorisation de programme 2007-8 et de l'opération 52030003 (Direction des Espaces Verts) (BMO du 24/06/2013, p. 1466)

Rapporteur : M. BUNA Gilles

M. BUNA Gilles, rapporteur : Ce rapport concerne la place des Jacobins et le sujet n'est pas de revenir sur cette place, car je pense que vous verrez ou peut-être que vous avez même déjà vu l'excellent travail réalisé et pour la requalification de la place qui a retrouvé une identité en sortant de l'espèce de giratoire pour automobiles qu'elle était devenue et également la statue.

Il s'agit simplement, ici, de réactualiser les prix fixés me semble t'il en 2008. Une clause existait précisant que l'on ferait cette réactualisation avant la fin des travaux avant de clôturer les marchés. Il s'agit d'une somme tout à fait modeste qui n'est pas négociée, mais qui s'applique en fonction de tableaux nationaux. La totalité de la réactualisation porte sur 35.000 € à comparer avec la transformation de cet espace qui représente une véritable rotule dans la presqu'île. Je crois que nous ne pouvons que nous féliciter, non pas de la modicité de l'investissement, mais de la réalisation, me semble t'il, effectuée avec le consensus de tous ceux que j'ai vu au moment de l'inauguration : riverains, associations, commerçants, et bien évidemment même la mairie du 2^e qui a participé à la concertation et finalement a décidé que tout était bien ou presque si ce n'est les vélos, ce qui est tout à fait marginal par rapport à la réalité que vous avez pu ou que vous allez découvrir. Je vous conseille d'aller la voir la nuit, car effectivement l'éclairage qui part de la fontaine est assez exceptionnel, me semble t'il.

Mme BERTRIX-VEZA Bernadette : Monsieur le Maire, mes chers Collègues, le patrimoine ancien de notre ville coûte cher : cette belle rénovation de la fontaine des Jacobins reviendra donc à plus de 1,6 million d'euros. C'est, me direz-vous, la grandeur et la servitude de la ville centre de notre métropole, mais nous ne désespérons pas que les coûts liés à l'entretien de ce patrimoine ne soient un jour mieux mutualisés !

La place des Jacobins a, quant à elle, retrouvé une certaine noblesse avec un sol pour les piétons que nous espérons plus durable que celui de la place des Terreaux ! Mais dans ce cas là, je pense que c'est le Grand Lyon qui financera le plus gros des travaux de voirie et c'est au mieux.

Ces récentes rénovations en centre-ville, bien visibles restent insuffisantes, en n'en reflétant aucune vision prospective. On oublie trop les riverains de places plus discrètes, mais tellement importantes dans la vie quotidienne.

Quelques exemples au hasard : place Guichard dans le 3^e, Jean Macé dans le 7^e, du Bachut, Général André, Julien Duret dans le 8^e, Ampère dans le 2^e, Pont-Mouton, Bouchaga Boualem dans le 9^e, place de l'Abbé Larue, place Varillon dans le 5^e et bien d'autres. De même l'amphithéâtre des Trois-Gaules dans le 1^{er} est resté à l'abandon pendant vos deux mandats !

Au cœur de la vie de quartier, elles sont aussi le cœur de Lyon. Souvent invisibles pour les touristes, ces places ont été négligées ces dernières années.

Lyon doit rénover et retrouver ses places de proximité, des places agréables, des lieux de convivialité, de qualité de vie, des lieux du vivre ensemble au quotidien. C'est aussi un projet municipal, Monsieur le Maire.

M. LE MAIRE : Madame Bertrix, vous avez été adjointe pendant combien d'années ? Je ne comprends pas que toutes ces places que vous citez n'aient pas été rénovées ? Parce qu'évidemment, on peut citer toutes les places de Lyon, il y en a beaucoup dans Lyon et dire « vous avez fait celle-là et vous n'avez pas fait toutes les autres ». Alors il faut tenir un discours cohérent : soit nous dire qu'il ne fallait pas commencer par la place des Jacobins, ni par la place Bellecour, ni demain par les Terreaux mais commencer par telle ou telle place, soit nous dire, il faut augmenter massivement les impôts de manière à pouvoir tout faire en même temps. Mais ne pas tenir tous les discours en même temps.

Mme BERTRIX VEZA Bernadette : Mon intervention suivante me permettra de dire tout ce que j'ai fait pendant 12 ans.

M. BUNA Gilles, Adjoint : Peu importe ce que vous avez fait pendant 12 ans. Il y avait ce qui a été fait, ce n'est plus à faire. Il y avait ce qu'il y avait à refaire et vous évoquiez la place des Terreaux qui a été manifestement un échec cuisant dans les mandats qui n'étaient pas les nôtres. Vous ne pouvez pas vous plaindre qu'il y ait eu Bellecour, qu'il y ait demain les Terreaux, la place des Jacobins, derrière les voûtes de Perrache une série de places créées ou requalifiées... Un effort exceptionnel a été fait au niveau du patrimoine dans cette ville depuis deux mandats, qui avait été commencé avant mais qui a été amplifié. Je me situe dans la continuité quand il y a des efforts et je souligne toujours ce que mes prédécesseurs ont pu faire. Mais dire aussi qu'il y a eu un changement de braquet.

Vous avez raison, le patrimoine ça coûte cher et les aides que nous recevons de l'Etat sont assez minimes, même si elles sont symboliques. Je pense à ce qui a été versé par la DRAC. Des conventions ont été passées mais globalement, c'est à la charge des Collectivités. On n'est pas dans un système comme Central parc à New-York qui est entièrement entretenue par une fondation. Nous, on n'est pas dans ce domaine là. On est obligé de faire face à de multiples demandes. Je crois très franchement que du 6^e au 2^e, du 1^{er} au 9^e, nous avons beaucoup travaillé sur les espaces publics et plus qu'avec une carte, je vous donnerai la liste de tout ce qui a été fait. Si j'en oublie, vous compléterez.

M. LE MAIRE : Je mets aux voix les conclusions de mon rapport. Il n'y a pas d'opposition ?
Elles sont adoptées.
(Adopté.)